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Öffentliche Sitzung 
 

Zu TOP 1. 
Mitteilungen des Kreisausschusses und des Kreistagsvorsitzenden 

 
Mitteilungen des Kreisausschusses  
 
Witterungsbedingter Distanzunterricht an Schulen  
Landrat Schuster (SPD) teilt mit, dass aufgrund der Witterungsbedingungen der Schulunterricht 
nach Absprache mit dem Staatlichen Schulamt als Distanzunterricht stattfinde. Die Schulen seien 
lediglich für eine Notbetreuung geöffnet. Er bedankt sich bei den Streudiensten in den städtischen 
Bauhöfen für ihren nächtlichen Einsatz. 
 
Wirtschaftsplan der Lahn-Dill-Kliniken 2023 
Landrat Schuster (SPD) teilt mit, dass der Aufsichtsrat und die Gesellschafterversammlung der 
Lahn-Dill-Kliniken den Wirtschaftsplan beschlossen habe. Erstmalig sei dort ein Fehlbetrag über 14 
Mio. € ausgewiesen. Anstehende Gesetzesänderung bei Land und Bund seien jedoch noch nicht 
berücksichtigt. Man rechne mit einem Ergebnis zwischen 3 Mio. € und 4 Mio. €. Die öffentliche 
Trägerschaft der Lahn-Dill-Kliniken stehe in keiner Weise zur Debatte.  
 
Auslastung der Kliniken 
Landrat Schuster (SPD) teilt mit, dass die Klinken derzeit mit hohen Fallzahlen ausgelastet seien. 
Dies liege an vielen Influenza-Erkrankten. Gleichzeitig seien auch viele Klinkmitarbeiterinnen und –
mitarbeiter erkrankt. Er wirbt im Namen des Leiteres der Abteilung Gesundheit dafür, die 
Möglichkeit der Grippeschutzimpfung zu nutzen.  
 
Wirtschaftsdialog 
Landrat Schuster (SPD) berichtet, dass die heimische Wirtschaft trotz sich überlagernder 
internationaler Krisen gut dastehe. Allein die IHK-Betriebe hätten im dritten Quartalen 2022 einen 
Umsatz von 2,2 Mrd. € gemacht. Dies entspreche einer Steigerung von 14,2 % gegenüber dem 
Vorjahr. Auf Hessen entfalle ein Plus von 6,8 %, was die Stabilität der Wirtschaft in den Krisen 
zeige. Trotz vieler erwerbsfähiger Personen aus der Ukraine habe sich die Arbeitslosenquote nur 
geringfügig erhöht.  
 
Belegung von Turnhallen 
Landrat Schuster (SPD) teilt mit, dass er davon ausgehe, dass in den nächsten 3 Monaten 
weitere 1.000 Personen aufzunehmen seien. Die Städte und Gemeinden seien daher um 
Vorschläge gebeten worden, welche Flächen etwa in Gewerbegebieten geeignet seien, um dort in 
Modulbauweise Einrichtungen für 300 bis 400 Personen zu errichten. Diese sollten für einen 
Zeitraum von bis zu fünf Jahren vorgesehen werden. Nur falls dies nicht gelänge, kämen auch 
Turnhallen für eine Belegung in Betracht.  
 
Jung-Stilling-Schule, Ewersbach 
Erster Kreisbeigeordneter Esch (FWG) teilt mit, dass der Kreisausschuss der Gemeinde 
Dietzhölztal ein Angebot zur Übernahme des an die Schule grenzenden Rathauses unterbreitet 



 

Beschluss aus 13. Sitzung des Kreistages 2 von 3 

habe. Das Angebot werde dort derzeit durch Erstellung eines eigenen Wertgutachtens geprüft. Ein 
Auszug könne bis zum Ende 2023 vollzogen werden.  
 
Notfallfonds für Vereine 
Erster Kreisbeigeordneter Esch (FWG) teilt mit, dass die durch den Fonds zur Verfügung 
gestellten Mittel iHv. 100.000 € zwischenzeitlich an 200 Sportvereine mit jeweils 500 € 
ausgeschüttet worden seien. Die Mittel seien somit erschöpft.  
 
Resolution zur Unterstützung von Sprach-Kitas 
Hauptamtlicher Kreisbeigeordneter Aurand (SPD) bezieht sich auf die im Kreistag 
beschlossene Resolution. Er habe deswegen kurzfristig die Fraktionen auf Bundes- und 
Landesebene angeschriebenen und durchweg positive Rückmeldungen erhalten. Zwischenzeitlich 
sei zwischen dem Bund und den Ländern eine Einigung dahingehend erzielt worden, dass der 
Bund auf dem Wege einer Übergangslösung das Förderprogramm Sprach-Kitas um sechs Monate 
verlängert. Daran anknüpfend werde das Land Hessen das Programm ab dem 30.06.2023 bis zum 
Ende 2024 unverändert fortführen.  
 
Projekt „Pimp your Town“, Politik zum Anfassen 
Hauptamtlicher Kreisbeigeordneter Aurand (SPD) berichtet von einem Projekt zur Beteiligung 
von Kindern und Jugendlichen, das er gemeinsam mit dem Kreistagsvorsitzenden Volkmann 
(CDU) auf Grundlage eines Kreistagsbeschlusses initiiert habe. Vom 18. bis 20. Oktober sei das 
Projekt mit Unterstützung aller Fraktionen und in enger Zusammenarbeit mit dem Johanneum 
Gymnasium Herborn durchgeführt worden. Es habe seinen Abschluss in einem Planspiel einer 
Kreistagssitzung gefunden.  
 
Abgeordneter Irmer (CDU) merkt kritisch an, dass die Mitteilungen sich in zwei Bereichen auf 
Fraktionsanträge bezogen hätten, die ebenfalls auf der Tagesordnung stünden. Vorsitzender 
Volkmann (CDU) sagt zu, dies in einer der nächsten Sitzungen des Ältestenrates zu 
thematisieren.  
 
Arbeitsmarkt 
Ehrenamtlicher Kreisbeigeordneter Prof. Dr. Danne (FDP) teilt mit, dass die Arbeitslosenquote 
in den andauernden Krisen stabil geblieben sei. 7.011 Personen seien arbeitslos gemeldet. Die 
Zahl der sozialversicherungspflichtig Beschäftigten liege mit 97.000 sogar auf einem Höchststand 
und stärke den Arbeitsmarkt. Inzwischen gebe es auch wieder mehr Bewerber und 
Ausbildungsstellen, nachdem der Bewerberrückgang der letzten sieben Jahre bei 46 % gelegen 
habe.  
 
Geschäftslage der Unternehmen 
Ehrenamtlicher Kreisbeigeordneter Prof. Dr. Danne (FDP) teilt mit, dass die Unternehmen ihre 
Geschäftslage nach einer Konjunkturumfrage der IHK Dill noch positiv bewerteten. Allerdings 
belasteten Verunsicherungen die Geschäftserwartungen zum Jahresende. Insbesondere die 
Beschäftigungsplanung, Investitionsneigung und Exporterwartungen seien deutlich gesunken. Der 
Fachkräftearbeitnehmermangel und geringes Interesse an Ausbildungsberufen bereiteten Sorge 
und die Standortattraktivität des Kreises müsse erhöht werden.  
 
Automobilindustrie 
Ehrenamtlicher Kreisbeigeordneter Prof. Dr. Danne (FDP) teilt mit, dass sich die heimischen 
Unternehmen, die Vorprodukte für die Automobilindustrie lieferten, in schwieriger Transformation 
befänden. Das Regionalmanagement habe Fördermittel des Bundes iHv. 5 Mio. € für das 
Megaprojekt „Transformationsnetzwerk der Automobilindustrie Mittelhessen“ einwerben können. 
Es sei ihm selbst gelungen, die Schwerpunktthemen „Qualifizierung“ und „digitale 
Bildungsplattform“ im Lahn-Dill-Kreis zu verorten. Hierfür stünden sechs finanzierte Vollzeitstellen 
zur Verfügung, von denen zwei dem Kreis zugeordnete seien. Projektziel sei der Aufbau eines 
dauerhaften Transformationsnetzwerkes, das die Unternehmensregion und Arbeitsplätze dauerhaft 
sichere.  
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Blick in die Zukunft des Kreises 
Ehrenamtlicher Kreisbeigeordneter Prof. Dr. Danne (FDP) teilt mit, dass Studien des Prognos-
Zukunftatlas dem Kreis im Vergleich mit anderen Kreisen und kreisfreien Städten gute 
Zukunftschancen bescheinigten. Er nennt als Ursache eine überdurchschnittlich hohe 
Geburtenrate sowie Akademikerquote. Auch das Gründungsgeschehen habe sich deutlich 
verbessert. Lob gebe es für den Ausbau der Infrastruktur. Auch beim Arbeitsmarkt habe man sich 
deutlich verbessert. Die Schwächen lägen in der niedrigen Investitionsquote der Industrie, einer 
steigenden Zahl der Schulabbrecher, und einem hohen Anteil unbesetzter Ausbildungsstellen.  
 
Vorsitzender Volkmann (CDU) bittet die Mitglieder des Ausschusses für Berichte die 
Berichtsform zu wählen und nicht das Mittel der Mitteilung.  
 
 
Mitteilungen des KT-Vorsitzenden 
Imbiss in der Mittagspause 
Vorsitzender Volkmann (CDU) lädt die Abgeordneten als weihnachtliches Dankeschön zu einem 
Imbiss in der einstündigen Mittagspause ein, die etwa um 12:30 Uhr stattfinden werde.  
 
Ausscheiden Kreistag 
Vorsitzender Volkmann (CDU) teilt mit, dass die Abgeordnete Kristin Hofmann (SPD-Fraktion) 
auf eignen Wunsch aus dem Kreistag ausgeschieden sei. Ein Nachrücker sei bislang noch nicht 
festgestellt worden, so dass sich der Kreistag aktuell aus 80 Abgeordneten zusammensetze.  
 
Nachrücker Aufsichtsrat Lahn-Dill-Kliniken GmbH  
Vorsitzender Volkmann (CDU) stellt fest, dass für die ausgeschiedene ehemalige 
Kreistagsabgeordnete Hofmann (SPD) die Kreistagsabgeordnete M. Schäfer (SPD) von der 
Nachrückerliste des Wahlvorschlages in den Aufsichtsrat der Lahn-Dill-Kliniken GmbH nachrücke. 
 
Nachbesetzung Fachausschüsse 
Vorsitzender Volkmann (CDU) informiert, dass der Abgeordnete Sitte für die Fraktion DIE LINKE 
als Mitglied im Bildungsausschuss benannt worden sei. Der Abgeordneten Zborschil (DIE 
LINKE) scheide gleichzeitig aus dem Bildungsausschuss aus.  
 

 
 




